

## PRD desinvita a Monreal para que sea candidato presidencial de la Alianza por México

La dirigencia nacional del PRD cerró la puerta al coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal como una de las propuestas para convertirse en el abanderado presidencial de la Alianza por México rumbo a los comicios del 2024, pues nunca se definió a la invitación que se le hizo personalmente por Jesús Zambrano.

El dirigente perredista reveló que en una reunión con el zacatecano lo emplazó a definirse para que fuera considerado como una opción en la mesa de negociaciones de la Alianza a fin de que participe en el proceso interno que definirá un eventual abanderado de cara al 2024.

“Ricardo, estás perdiendo tiempo precioso, es momento de definiciones, y sin embargo su respuesta fue negativa”, reveló Zambrano.

En desayuno navideño con la fuente que cubre las actividades del Sol Azteca, el perredista aseguró que le dijo a Monreal que en Morena ya no tiene cabida por lo cual le insistió en que se acercara a la Alianza para ser considerado.

“Tu lugar está acá, ¿qué estás haciendo ahí? Ahí ya no cabes, ya no te quieren allá, acá está tu campo de actuación para que puedas ser considerado a una posible candidatura”, le insistió.

“Fue lo que platicamos, pero ya vimos que no se definió y ni caso tiene la posibilidad de mantener abierta esa ventana”, aseveró.

### PERO...

Zambrano consideró que a pesar de que Monreal votó en contra del plan B, no se definió, lo que le resta posibilidades al interior de la Alianza.

“Si al definir un método él llegara a decir ‘yo quiero participar’, bueno, ya decidiríamos”, aclaró.

Zambrano anunció que será en enero cuando el PRD proponga a la Alianza que se defi-

na un método claro para la selección de la candidatura presidencial para 2024.

En ese sentido, aseveró que luego de que el PRI votara en contra del plan B, hay posibilidad de reconstruir la Alianza Va por México •



Jesús Zambrano.



# Oposición se lanza vs. Plan B

Legisladores de oposición perfilaron desde la sesión del Senado la ruta para impugnar la reforma electoral de la 4T y recurrirán a la Suprema Corte; en la reanudación de la discusión en la Cámara baja, partidos pequeños desistieron de la cláusula de vida eterna **MÉXICO P. 4**



CUARTOSCULIRO

## Oposición perfila ruta para impugnar Plan B

**INICIATIVA DE REFORMA ELECTORAL SERÁ LLEVADA ANTE LA SUPREMA CORTE**

**Señalamientos.** Senadores expresaron preocupación por la actuación de la Cámara de Diputados en la aprobación

KARINA AGUILAR



Desde el primer minuto de la sesión del miércoles 14 de diciembre, en la que estaban incluidos en el orden del día los dos dictámenes del Plan B en materia electoral, la oposición en el Senado perfiló la ruta para impugnar las reformas aprobadas por la mayoría oficialista.

Al inicio de la sesión, la senadora Beatriz Paredes (PRI) expuso las inconsistencias registradas en la Cámara de Diputados para la aprobación de la minuta que discutirían, además de otros actos que, a lo largo de la jornada, realizaron los senadores con el fin de cuidar la pulcritud del proceso legislativo.

Enlistó el paso a paso del proceso parlamentario que se llevó a cabo en la Cámara de Diputados.

“Tenemos una enorme preocupación de que el Congreso de la Unión tenga que asumir una secuela de ilegitimidad y de desprestigio, simplemente porque se precipitan procedimientos, porque no se quiere reconocer que hay un debate nacional muy serio que defiende a las instituciones electorales del país”, advirtió.

La postura fue respaldada por el senador de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, quien pidió asumir la responsabilidad constitucional que juraron defender y hacer guardar en la división de poderes.

“No asumir una cómoda posición de llevar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación como árbitro entre poderes, asumir la responsabilidad que nos corresponde a nosotros como senadoras y senadores de la República”, declaración que también fue respaldada por las bancadas del PAN, PRD y Grupo Plural.

Para abonar a una mejor integración del expediente en caso de impugnar las reformas ante la Corte, el senador Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI) pidió que en el acta de la sesión se consignara, exactamente, los argumentos vertidos por la oposición.

“La apuesta parece ser a que el voto del Pleno subsana cualquier irregularidad del procedimiento, advierto a la Mesa que la Corte tiene en la Ley de Seguridad Interior el mejor ejemplo de cómo no se subsana con el voto del Pleno las irregularidades

del procedimiento, y el efecto de la constancia es para que quede expresamente en el acta que había senadores presentes de distintas fuerzas políticas que no avalan las irregularidades cometidas en Diputados”, declaró.

En este sentido, el Bloque por México (PAN, PRI, MC, PRD, Grupo Plural) y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, anticiparon que, una vez promulgadas las reformas, presentarán las acciones de inconstitucionalidad correspondientes ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

De esa manera, tanto senadores como diputados confiaron que los ministros resuelvan con celeridad ante la premura por el inicio del proceso electoral federal.



# MONREAL, EL GRAN PERDEDOR

Desencajado, el zacatecano  
asume a medias su futuro incierto

Por Luis Carlos Silva » Pág. 11

## Monreal, el gran perdedor

Por Luis Carlos Silva

**E**l senador Ricardo Monreal Ávila, coordinador parlamentario de Morena tuvo gran revés al perder ayer toda posibilidad de ser el candidato de su partido y hasta del PRD a la Presidencia de la República en 2024.

Incluso esto se reflejó en la conferencia de prensa que dio luego de la votación en la Cámara Alta sobre la Reforma Electoral, en la que se le vió, al igual que en las entrevistas posteriores, desencajado, reflejando con su lenguaje corporal el saldo de la batalla que acababa de perder.

Tras la aprobación de la Reforma Electoral en el Senado, pese a su voto en contra, ayer hizo varios intentos por lograr el abanderamiento perredista, pero el dirigente nacional de ese instituto político, Jesús Zambrano, retiró la invitación al zacatecano para convertirse en candidato de la oposición a la Presidencia de la República.

Anoche, Ricardo Monreal, aún coordinador parlamentario de Morena en el Senado de la República, dijo que en tiempos políticos nada está dicho. Advirtió que definitivamente el sigue entre los posibles aspirantes a la candidatura presidencial a la Presidencia de la República, por Morena hasta que esté partido político no defina su encuesta.

Por su parte, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), lamentó que por una mala decisión y tacto político un precandidato o precandidatura se haya ido. Asimismo, el líder perredista criticó al zacatecano por no definirse a tiempo y estar como la fábula de "Pedro y el Lobo"; el líder nacional señaló a rajatablas: "Esa ventana ya se cerró cómo posibilidad a ser considerada llegamos a decirlo, yo se lo dije personalmente, que podría ser un posible candidato de un frente muy amplio mirando hacia las elecciones de 2024, pero ya no lo vemos así", destacó.

Zambrano aseguró que ya se lo comunicó a Ricardo Monreal quien no tuvo una definición a tiempo sobre la invitación recibida.

Monreal Ávila pecó de soberbia cuando en julio, septiembre y octubre fue requerido por el PRD, para buscar la precandidatura a la Presidencia, pero en el "pecado" llevó la penitencia. Al no definirse los perredistas que forman parte de la alianza "Va por México", decidieron no seguir adelante con esta posibilidad. Cabe destacar que el PAN había mostrado resistencias sobre la invitación a Ricardo Monreal, y el diputado Santiago Creel Miranda, había dicho que el legislador no sería candidato de dicha coalición.

Jesús Zambrano anunció ayer que en enero de 2023, propondrán de manera formal, un método claro para la selección de la candidatura presidencial para 2024, entre PAN, PRI y PRD.

Es de señalar que está misma semana, Ricardo Monreal coordinador parlamentario de Morena, insistió en señalar que lucharía hasta el final por lograr la candidatura por Morena. "Soy el más preparado y voy a seguir trabajando y luchando por este objetivo", destacó.



